

SOIRÉES CULTURELLES EN BAS-ARMAGNAC

# ECHAPÈS CURIEUSES

DU 6 JUILLET  
AU 3 AOÛT

GRATUIT

Le Houga

Saint-Martin  
d'Armagnac

Caupenne  
d'Armagnac

Magnan

Laujuzan

Spectacles, ciné plein-air, food trucks, jeux en bois

2023

3<sup>ème</sup> édition

## Édito

Madame, Monsieur,  
chers amis,

Pour la 3<sup>ème</sup> année consécutive, notre territoire du Bas-Armagnac organisera cet été son festival des Échappées Curieuses. Devenues un rendez-vous incontournable de la culture et de la convivialité, ces rencontres mêlent à la fois le spectacle vivant, la gastronomie locale marqueur identitaire de notre région, tout en mettant à l'honneur un village, un patrimoine de notre beau territoire armagnacais.

En 2023, nous vous proposons une fois de plus un programme varié, éclectique et particulièrement soigné pour vous permettre de venir vivre en famille ou entre amis une parenthèse enchantée qui aiguisera votre curiosité en vous échappant quelques instants de votre rythme quotidien.

Chers habitants du Bas-Armagnac, chers visiteurs, savourez avec délectation ces soirées d'été qui sont faites pour le bonheur de tous et surtout pour nous permettre de rêver un peu.

Régalez-vous et vivons pleinement le Bas-Armagnac en cultures !

### Vincent Gouanelle

Président de la Communauté  
de Communes du Bas-Armagnac



## Les Échappées Curieuses sont de retour cet été dans le Bas-Armagnac pour une troisième édition !

Les curieuses et les curieux pourront découvrir un flamenco moderne joué, dansé et chanté ; des marionnettes qui nous proposent une véritable immersion dans l'univers hostile et fascinant de la tuyauterie de nos maisons... ; des jongleurs-danseurs qui cherchent à exprimer les petites (grandes) peurs de la vie ; Une clown-vagabonde sculptrice de marionnettes de mousse de savon ; un voyage musical en arithmétique mais aussi le retour du ciné plein-air avec un crime pétillant.

Les festivités débutent dès 19h00 avec différents producteurs locaux et food trucks qui vous proposeront des repas variés.

Petits et grands pourront profiter des jeux en bois de la ludothèque du Bas-Armagnac lors de chaque soirée.

En cas de pluie, pas de panique ! Les spectacles et la séance de cinéma seront reprogrammés dans les salles des fêtes des communes.

Les événements sont tout public, gratuits et ne nécessitent pas d'inscription.



# Jeudi 6 juillet

Le Houga (Iac)

## FLAMENCO

19h00 : Coin lecture proposé par la médiathèque du Houga avec des ouvrages en lien avec le spectacle.

### 21h30 : « Silbido del desierto »

Septet gersois de flamenco.

Azulenca (Auch, 32).

Une production LUZ DEL ALMA.

Le groupe de flamenco AZULENCA naît en 2006 de la rencontre entre la chanteuse Sylvia Morales Peñas et le guitariste Pascal Thibaut. Le « cante » profond de la chanteuse andalouse de Córdoba sonne vrai, emplí d'émotion. Rien n'est joué, tout est vécu. Pascal Thibaut, inspiré par Vicente Amigo autant que par Muse, nous livre un « toque » énergique mêlant tradition et modernité. En 15 ans d'existence, le groupe s'est considérablement enrichi avec l'arrivée en 2012 du percussionniste Max Richard dont les influences majeures sont John Zorn et Paco de Lucía, puis ces deux dernières années de talentueux musiciens issus de la scène toulousaine : Florian Muller à la basse, Aurore Séguier au violon et nyckelharpa (instrument traditionnel Suédois) et Serena De Sousa à la danse.

Leur nouveau spectacle « Silbido del desierto » (sifflement du désert) se veut épuré, chaud et envoûtant à l'image de l'univers de leur nouvel album. Le groupe vient proposer un spectacle allant au delà d'un simple concert, plus « visuel », plus « en mouvement ». En y intégrant de la danse, des ombres et lumières ou encore des instruments originaux comme la nyckelharpa, AZULENCA revisite le flamenco en lui apportant de la modernité.



# Jeudi 13 juillet

Saint-Martin d'Armagnac

## MARIONNETTES

19h00 : Initiation au tir à l'arc avec l'association Arc Magnac.

### 21h30 : « Les impavides bretons »

Une sombre histoire de canalisations.

Compagnie La Mandale (Sainte Colombe sur l'Hers, 11).

Durée : 55 minutes, tout public à partir de 7 ans.

La Bretagne, terre de légende et de mystère, un air de cornemuse, des embruns sur le visage... Une douche qui fuit ? Une seule solution : Les Impavides Bretons !

Loïc, Erwan et Erwann nous plongent dans une trépidante série documentaire qui met en lumière le côté le plus sombre de nos logis : les canalisations. Prêts à tout, les impavides bretons franchissent la peur de l'inconnu. Prêts à tout, les impavides bretons mettent les mains là où personne n'ose mettre les siennes. Prêts à tout, Les Impavides Bretons nous offrent une véritable immersion dans l'univers hostile et fascinant de la tuyauterie.



LA MANDALE

# Jeudi 20 juillet

## Caupenne d'Armagnac (mairie)

### CINÉMA PLEIN-AIR

#### 22h00 : « Mon crime »

Comédie dramatique.

Un film de François Ozon. Avec Nadia Terezkiewicz, Rebecca Marder, Isabelle Huppert et Fabrice Luchini.

Durée : 1h42. France. 2023. Tout public.

Dans les années 30 à Paris, Madeleine Verdier, jeune et jolie actrice sans le sou et sans talent, est accusée du meurtre d'un célèbre producteur. Aidée de sa meilleure amie Pauline, jeune avocate au chômage, elle est acquittée pour légitime défense. Commence alors une nouvelle vie, faite de gloire et de succès, jusqu'à ce que la vérité éclate au grand jour...

Cette séance est proposée dans le cadre de la programmation estivale de ciné plein-air de Ciné 32 sur tout le département.

Restauration avant, ou pendant le film dès 19h00.



# Jeudi 27 juillet

## Magnan

### CIRQUE

19h00 : Coin lecture proposé par la médiathèque du Houga avec des ouvrages en lien avec le spectacle.

#### 21h30 : « Passe par la fenêtre et cours »

Jonglage exutoire.

Compagnie Happy Face (Toulouse, 31).

Durée : 45 minutes.



« A priori tout va bien. On contrôle, on assure. On avance, confiants et fidèles à nous-même. MAIS (parce qu'il bien un « mais » sinon on s'ennuit et ça devient chiant. C'est pour ça qu'on l'écrit en majuscule, parce que c'est important) ça ne pouvait pas durer, ça explose. Plus rien ne tient debout. Alors ça devient une course vers la délivrance. Trouver le moyen de s'extirper de la fatalité. Ne pas s'abandonner à l'échec et chercher coûte que coûte une solution. Quand la situation échappe au contrôle et que soudain les peurs ressurgissent et les doutes apparaissent, que reste-t-il de nous ? Où puiser l'énergie de se battre et de rester ensemble ? »

Quelque part entre le jonglage, la danse et le théâtre, ils cherchent à exprimer les petites (grandes) peurs de la vie. Ils jonglent comme ils esquivent, comme on évite des obstacles. Ils s'animent à remuer ce qu'ils ont dans les tripes pour trouver un moyen de s'en sortir, de faire face à la réalité qui les entoure. Parce que le drame ne se joue pas forcément là où l'on croit, peut-être que se perdre pour de bon n'est pas une si mauvaise chose que ça.

# Jeudi 3 août

Laujuzan

## SPÉCIAL JEUNE-PUBLIC

*(Pour les petits, mais pas que ! Les spectacles ne s'adressent pas exclusivement aux enfants, les adultes y trouveront aussi leur compte.)*

### 19h30 : « Les petites casseroles »

Solo de Clown et marionnette de mousse de savon.

Compagnie l'Envers du monde (Toulouse, 31).

Durée : 30 minutes.

Tout public dès 5 ans.

Une clown-vagabonde trimballe une casserole.

Guidée par le vent, son errance l'amène jusqu'à un lieu abandonné où les objets témoignent d'une vie passée.

De la mousse de savon déborde et se transforme en petites créatures marionnettiques, des vieilles casseroles qui ressemblent à la sienne tremblent, le lieu semble être habité.

Les souvenirs de sa vie passée resurgissent quand les objets s'animent la plongeant en quête d'identité.



### 21h30 : « Harry. Voyage en arithmétique »

Spectacle familial danse/musique.

Collectif décomposé (Vic-en-Bigorre, 65).

Durée : 30 minutes.

Tout public dès 3 ans.

Ce spectacle ludique, visuel, mêlant jeu dansé et poésie, propose la rencontre entre Harry et un musicien. Va alors naître un joyeux concert où chaque mouvement va se transformer en musique, où chaque enchaînement de mouvement va construire une œuvre musicale.

Dans un espace de jeu limité à un seul damier sur lequel l'interprète évolue, le pianiste, à ses côtés, habille l'univers chorégraphique d'une partition musicale riche et variée.

« Harry. Voyage en arithmétique » est une rencontre entre le travail corporel de Eric Durand et la musique distillée par Vianney Oudart.



COLLECTIF  
DÉCOMPOSÉ





*Les Échappées Curieuses 2022 –  
Mormès – Les Fanflures Brass Band*

D'autres événements culturels sur le territoire en 2023 :

## **Les 15 et 16 juillet**

### **Fête de la Terre à Sainte Christie d'Armagnac :**

Concours d'artistes, démonstration de fabrication de poterie et de carrelage médiévaux, soirée musicale...

## **Samedi 22 juillet**

### **« Venètz dançar al musèu ! »**

avec Guillaume Lopez et Clément Rousse au Musée du Paysan Gascon de Toujouse.

### **20h30 : Initiation aux danses trad' puis Bal gascon**

Infos billetterie sur le site du musée.

## **Samedi 12 août**

### **21h00 : Concert du groupe polyphonique**

#### **Clume**

au musée du Paysan Gascon de Toujouse.

Infos billetterie sur le site du musée.

## **Dimanche 16 octobre**

### **Bis'Ar, Balade Insolite Spectaculaire Artistique**

par l'association Et Zou site & cap, à Mormès.

Infos sur le site de l'association.

*Crédits photos : Studio De Sterck – Julien Saison – Mandarin & Compagnie et FOZ  
- Cie Happy Face – Jean L-Franc – Collectif Décomposé.*



# Restez connectés pour suivre la suite des projets culturels sur le territoire !

 @culturebasarmagnac  
[www.cc-basarmagnac.fr](http://www.cc-basarmagnac.fr)

Pour plus de renseignements sur  
Les Échappées Curieuses :

Clara IBOS, coordinatrice de l'action culturelle  
**05 62 69 01 16**  
[culture@cc-basarmagnac.fr](mailto:culture@cc-basarmagnac.fr)

Organisées par :



Avec le soutien de :

